

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. ... 2 Ptas.
SUSCRIPCIÓN: Extranjero, semestre, 20
Número suelto 10 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

REDACCION Y TALLERES Olmos 2
ADMINISTRACION: P. Cort, 29
Teléfono núm. 1243

Palma de Mallorca. Jueves 23 de Marzo de 1933.

DIRECTOR Y FUNDADOR D. JOSE TOUS FERRER

Año XL.—Núm. 12.251

DEL MOMENTO

EL GOBIERNO CIVIL DE BALEARES

En nuestra edición de anoche insertábamos una nota que nos fué remitida por el Sr. Presidente de la Comisión Gestora de la Diputación Provincial Sr. Juliá, en la cual lamentaba que se hubiese tratado en serio el traslado del Gobierno Civil al Consulado de Mar, toda vez que en 1902 fué cedido este edificio a la Diputación para el Museo Pedagógico Provincial y alegando los sacrificios que ha venido haciendo la Diputación para la conservación y mejora de aquel edificio.

Ya en nuestra edición de anoche hacíamos a continuación de la misma nota del Sr. Presidente de la Comisión Gestora de la Diputación Provincial, un breve comentario para significar la sorpresa que nos causó aquella nota, pues por los antecedentes de la cuestión no cabía suponer que la actitud de la Diputación tuviese que ser de franca oposición a dicho proyecto.

Y explicábamos esta extrañeza en hechos harto significativos que nos habían de hacer suponer por parte de la Diputación una actitud contraria a la tomada.

Esos hechos son que el Museo Pedagógico para cuya instalación fué cedido, según se aduce, en 1902 el edificio del Consulado de Mar, vino funcionando hasta hace muy poco en una de las dependencias que en la plaza del Hospital posee la Diputación.

Que no obstante aquella cesión para aquella finalidad, desde 1902 hasta hace poco, es decir por espacio de unos treinta años, el edificio del Consulado de Mar ha sido destinado a fines diversos. En este lapso de tiempo y por espacio de muchos años, el expresado edificio ha sido sucesivamente ocupado, primero por la Escuela Superior de Comercio, y luego por la Escuela Normal de Maestros.

Si por espacio de treinta años no se disputó la necesidad de poseer dicho edificio para el Museo Pedagógico, reconozcáse que ha de haber causado extrañeza que ahora con un celo inusitado se haya combatido el propósito de instalar en el Consulado de Mar el Gobierno Civil, diciéndose que ello sería inferir una herida mortal al corazón al Museo Pedagógico.

Y más de extrañar es esta actitud por cuanto no se ha manifestado hasta ahora, siendo así que más oportuna hubiese sido exponerla cuando se inició este asunto.

La idea de trasladar el Gobierno Civil al Consulado de Mar, fué concebida por el que fué Gobernador Civil de esta provincia Don Juan Manent, quien incluso llegó a encargarse al Arquitecto de la Diputación Sr. Alomar los estudios de la reforma que tendría que hacer para acomodar el edificio a su nuevo destino.

En aquel entonces, se trató de dotar de edificio propio a la Aduana y la Delegación de Hacienda, proyectos que hubimos de aplaudir y alentar.

Y fué entonces cuando estimamos que al ser realizados estos proyectos, y dotados de local propio la Diputación Provincial, el Ayuntamiento, la Jefatura de Obras Públicas y la Junta de Obras del Puerto, e instaladas la Capitanía General y la Audiencia en el Palacio de la Almudaina, el único centro oficial que quedaría sin el debido acomodo sería el Gobierno Civil, siendo así que en la vida política, administrativa y social es el principal, el de más relieve, el más im-

portante. El Gobierno Civil es la más alta representación en la provincia del poder superior del Estado, el más representativo.

Y si a esta consideración se añade la de que Mallorca ha adquirido por muchos conceptos una alta significación, y son frecuentes las visitas a esta ciudad de escuadras extranjeras, y de significados políticos de otros países, más se evidencia la necesidad de instalar en forma la más decorosa posible la representación más destacada de los poderes constituidos en nuestro Estado.

Hace ya muchos años que el Gobierno apreció la importancia del Gobierno Civil de Baleares, y aumentó la consignación de los gastos de representación del mismo.

No obstante no recordamos que nunca se haya celebrado fiesta ni recepción alguna en el Gobierno Civil. ¿Acaso sería posible celebrarla ocupando un local como el que ocupa?

Y así considerando el caso, escribimos un artículo pidiendo que se dotara al Gobierno Civil de un local adecuado. El Consulado de Mar, u otro, o uno nuevo construido ex profeso. Y nuestro comentario fué agradecido por el Sr. Manent, quien hizo público que había iniciado gestiones para conseguir el Consulado de Mar. Nadie objetó razón alguna contra ello. Presumió una tácita conformidad de todos. Y en este supuesto lógico, días pasados interesábase del actual Gobernador Civil Sr. Ciges Aparicio, que prosiguiera aquellas gestiones.

Y ha sido ahora que el Sr. Presidente de la Comisión Gestora de la Diputación se ha opuesto a tal propósito, diciendo que ello era inferir una herida mortal al Museo Pedagógico.

Nada tan lejos de nuestro ánimo como el ir contra institución alguna de orden cultural. Si la vida del Museo depende de la posesión del Consulado de Mar, que no se le prive de él. Pero si hay medio de hacer compatibles ambas finalidades, ¿porqué no hacerlo? Si hay manera de compensar con otro local al Museo, ¿porqué no intentarlo?

Y si no lo hay, planteese la cuestión en forma que se consiga una instalación decorosa para el Gobierno, aunque tuviera que pedirse al Estado la construcción de un nuevo edificio. Se ha hecho en otras provincias, y aquí por las razones que antes hemos expuesto, el Gobierno Civil tiene una mayor significación y mayores compromisos sociales que en muchas otras provincias, y no sería por tanto difícil que el Gobierno accediera a nuestro legítimo deseo.

Porque para nosotros la cuestión se reduce a interesar, fundándolo en lo dicho, una instalación adecuada y decorosa para el Gobierno Civil de Baleares.



En el teatro Fontalba y por la Compañía de Carmen Díaz se ha estrenado la obra de Serrano Anzaita y Manuel de Góngora que constituyó un gran éxito de libro e interpretación.

NUUESTROS COLABORADORES

KALEIDOSCOPIO

Horas parlamentarias

Seis horas y media de sesión en la tarde del jueves. Sin "pasillos", sin reuniones de minorías, sin conferencias más o menos trascendentales en los salones externos ni en el bar. Seis horas y media de discusión cara al país, frente al país más bien. Veintiseis mortales cuartos de hora en los cuales se han barajado los mismos tópicos, idéntica cantidad y calidad de razonamientos para llegar al resultado por todos previsto: que el Gobierno ha salido del largo y penoso debate no más fortalecido, como pretende optimistamente el señor Azaña; pero, al menos, ha salido, que era, por lo visto, lo más interesante, por lo menos para esa mayoría que rompió en sus más frenéticos aplausos al oír afirmar al Jefe del Gobierno que éste "está cabalgando, con las riendas en la mano", y que "no las suelta fácilmente".

¡Ojo, eh! No me interesa ni poco ni mucho que pueda soltarlas. Como dije instantes antes el señor Barriobero, y con mucha más razón que él, puede asegurarse que no ha soñado jamás en sustituir ni al más insignificante gobernador provincial. Pero, por mucha buena fé que uno lleve al Parlamento, hay que reconocer que determinados aplausos tienen una significación tan clara que sería pueril tratar de desvirtuar su origen; son algo así como a la manera de los ramos de flores que el caballero bien educado envía a la dueña de la casa donde fué invitado a comer, al día siguiente del banquete.

Durante el transcurso lento del debate, no hablé ni una sola vez con verdadero tono republicano, pesa a los alardes generales de un republicanismo de guardarrropía, en que todos insistían con reiteración molesta. Pero, ya en los estertores de la sesión, cuando parecía perdida toda esperanza de que se oyese una palabra clara y serena, libre de preocupaciones y compromisos partidistas, nos llegó a todos la sorpresa de la tarde, y, con ella, la emoción sinceramente republicana a que tenemos derecho. Alguien se alzó para pedir respeto al Parlamento, protección al Régimen, sentido jurídico en la conducta, rapidez al sentenciar; y a advertir los riesgos que corre esta situación, si no se llega a realizar todo ello con la mayor cordialidad de los grupos republicanos, y en el menor lapso de tiempo posible. Y este espíritu clarividente y equilibrado, fué el señor Ossorio y Gallardo, que no tuvo el menor reparo en declarar que, como otros muchos, aunque no había votado a la República corriendo tras de una bandera el 14 de abril, sentía en el fondo de su alma el más vivo deseo de que llevara una existencia plénica de vida, de aciertos, de cordialidad.

Gracias al antiguo y prestigioso parlamentario, no podemos considerar como totalmente perdida la sesión del jueves. Porque lo demás, todo lo demás — incluso la votación que ganó el Gobierno sin que, excepto el señor Balbontín permaneciera en el hemicycle uno solo de sus adversarios — no tuvo la menor trascendencia careció de toda emoción. Aquellos votos que el señor Azaña y sus compañeros sumaron parecían amontonarse solamente para contestar al diputado radical señor Samper que, en discurso excesivamente prolijo, había lanzado esta frase a los

ocupantes del banco azul: "Si el Gobierno no pudo enterarse de lo de Casas Viejas, no es Poder porque el ser Poder, es signo de que se puede".

Y los 21 óvotos de sus incondicionales, venían a decir al Gobierno que podía tenerlos, que podía presumir o tener las espaldas bien guardadas, que no se marcharían del escaño azul, pasase lo que pasase.

¿Por qué?... Pues, como hubiera podido decir el señor Azaña con deje chulón de antiguo personaje sainetesco: — ¡Porque se puede!...

SERAFIN ADAME

Madrid, marzo.
(Reproducción prohibida).

NUUESTROS COLABORADORES

INSTANTANEA POLITICA

Autoridad y Revolución

Apenas si pasa un día sin que los noticiarios den cuenta de atracos escandalosos. En Barcelona, han sido los staqueos las víctimas propiciatorias de estas actividades delictuosas. Y como siempre ocurre, los criminales se extienden, y la obra de los atracadores pone alarma en otras ciudades.

Es dato curioso que sea Madrid una de las ciudades en las cuales los desórdenes sociales y la alarma producida por estos sucesos se registran con una leve intensidad. Parece como si se tratara de un plan preconcebido, respondiendo a una consigna de conjunto. Madrid, capital de la República, sede del Gobierno, hace llegar a los órganos rectores de la cosa pública, los ecos de sus inquietudes y de sus aspiraciones en relación directa con la proximidad de los hombres que rigen a España. Entonces no es una referencia de fácil comprobación. No hay duda que el Gobierno tiene igual trato para todas las provincias, pero alejado de las cuestiones de orden público, por la galerna política, no para mientes en estos sucesos que son la clave del disgusto, de la desazón en que hoy viven muchos españoles, ya sea del grupo de derechas, ya del de izquierdas; es la inquietud natural de todos los que aman el respeto a la ley y la garantía de que los intereses privados no están en trance de ser heridos por delincuentes para los cuales República o monarquía lerna política, no para mientes en esos.

A veces se confunde la idea de una revolución, transformación de todas las instituciones jurídicas violentamente, con la idea de esta revuelta provocada por organizaciones para que nes el atraco forma una parte del plan de conjunto. He aquí lo que hay que cortar para no inferir un daño terrible a las instituciones fundamentales del país. Es el daño de la alarma pública. Una vez más hemos de pedir la urgencia de restablecer la autoridad frente a estas agresiones al orden legal establecido por la República.

ALVAREZ DE LEON

(Reproducción prohibida).

— Me ha hecho usted el pantalón excesivamente corto!

— No, señor. Son vuestras piernas, las que son muy largas.

CRONICA DE BERLIN

La reacción en Europa

Para LA ULTIMA HORA

En nuestros días no hay más remedio que hablar de los hitlerianos y de las elecciones celebradas el día cinco del actual. Ya el lector conoce los resultados. El partido nacional socialista obtuvo en noviembre 13.000.000 de votos en números redondos y ahora ha alcanzado 17.000.000. Los demás partidos han obtenido una cantidad de votos esencialmente semejante a la de noviembre. ¿Qué quiere decir eso? La consecuencia, teniendo en cuenta que ese partido dispone de todos los resortes del poder, es obvia. Se han falsificado los votos. Nos parece bien.

Y, mientras tanto, se agudiza la lucha entre derecha e izquierda. No sabemos quien ganará, aunque creemos en la Justicia de las cosas y suponemos que antes o después las derechas, los reaccionarios, acabarán vencidos. Pero ¿cuánta sangre costará eso?

Lo significativo es que no solamente en Alemania se aprestan las derechas a ocupar el poder. En la misma Francia se hacen esfuerzos inauditos para traducir el fascismo al francés, bajo la jefatura de Tardieu. No creemos que lo consigan, porque afortunadamente nuestra vecina no se halla en situación tan desagradable como nosotros, pero señalamos el hecho por lo curioso.

Y por si faltaban más ejemplos, ahí tenemos el recientísimo de Grecia. Las elecciones han proporcionado una sorpresa a los partidos de las derechas, puesto que han obtenido una victoria que ni ellos mismos esperaban. Y la consecuencia natural y obligada ha sido la formación de un gobierno cívico-militar, que probablemente se convertirá en dictadura para preparar el advenimiento de la monarquía.

En Baviera también están haciendo el corte al príncipe Ruprecht. En Austria y en Hungría los nacional-socialistas están ganando terreno de un modo formidable, de manera que puede asegurarse casi a juzgar por el caso alemán, que no tardaremos en ver a ese partido dueño del poder. Y tampoco es aventurado dar por sentado que se formará una alianza entre Italia, Austria, Hungría, Alemania y posiblemente Grecia, a fin de dar una batalla decisiva, según los intentos de los respectivos dictadores, a los países democráticos.

Todo eso que antecede es más que

NUUESTROS COLABORADORES

Capital, producción y trabajo

(Encuesta semanal de Geopolítica y Actualidades geográficas)

Regresa a España el dinero emigrado

Es un hecho cierto que en las cuentas corrientes y en los depósitos de la banca española, así como en las Cajas de Ahorro, se advierte un aumento de cifras progresivo. Se necesitaba hacer un minucioso estudio, propio solo de una revista técnica, para determinar que proporción pertenece en ese aumento de depósitos, cuentas y ahorro al capital que desde abril de 1931 se supone emigrado y que ahora se imagina inmigrante y cual corresponde al crecimiento normal de capitalización que hubo y sigue habiendo en la riqueza española.

Me parece que si alguien hiciera aquel estudio imparcialmente se comprobaría que la llamada emigración de capitales tuvo mucha menor importancia de la que se le atribuye, así como ahora, creo que se deja volar demasiado suelta la fantasía, cuando se supone que de mil millones de pesetas que emigraron, han regresado ya, contritos y arrepentidos, cuando no harto baqueteados y castigados por las adversidades europeas, algo más de quinientos millones.

En efecto, durante todo el año 1931, se retiraron importantes sumas

posible. Puede darse por probable. Y en vista de ello habría que preguntarse si el mundo va a caer de nuevo en poder de las dictaduras y si quedarán asfixiadas las democracias ante la fuerza de los menos y en perjuicio de los más. No lo creemos. Desgraciadamente, eso traerá un gran derramamiento de sangre, tal vez una guerra entre varios países, guerra que causaría un número incalculable de víctimas, pero, sin embargo y a pesar de todo, nuestra opinión es que todas esas tentativas, más o menos afortunadas, son los últimos esfuerzos de una organización social que solamente puede subsistir gracias a esos regímenes artificiales y contra naturaleza, de manera que la razón, la verdad y la justicia habrán de imponerse al fin de un modo inevitable.

En realidad y aparte del hecho de que todavía no hemos llegado al conflicto armado, estamos en guerra. Todo el mundo está en pie de guerra y nosotros mismos somos combatientes en favor de uno de otro bando. Las pasiones no han llegado todavía al punto crítico en que han de hacer estallar la guerra propiamente dicha, pero la crisis económica, sus consecuencias políticas, algunas de las cuales quedan enmeradas en las líneas anteriores, todo eso no es más que una guerra de enconos, de la que ha de salir la salvación o la destrucción de la humanidad civilizada.

Y esta es nuestra desdicha: la de haber nacido en esta época de transición, en la que se truncan las carreras de los hombres, se anulan los cerebros más privilegiados cuando la suerte no los es propicia y la muerte o la estrechez, en el caso más favorable, amenaza a la mayor parte de los individuos. Seguramente nuestros hijos o nuestros nietos recogerán el fruto de nuestros esfuerzos y de nuestras penas, viviendo en un mundo mejor y más justo, pero, a nosotros nos ha correspondido la triste suerte de tener que compartir en una lucha cruenta, injusta, y desalentadora.

Mientras tanto, en espera de mejores tiempos, hemos de ser testigos de cómo la reacción se hace nuevamente dueña de algunos de los principales países. ¡Quiera Dios que, por lo menos, ese sea su último éxito!

SEGISMUNDO MORITZ
(Reproducción prohibida).

NUUESTROS COLABORADORES

Mutualidad de Accidentes de Mallorca

CALLE 31 DICIEMBRE 6. TELEFONO 2328

Seguro colectivo de Accidentes del Trabajo bajo la base de Mutualidad con arreglo a los riesgos de las disposiciones legales que entrarán en vigor el día 1.º de Abril próximo desde cuya fecha será obligatorio el seguro para todos los industriales.

Informes en el domicilio social y en las Representaciones en muchos pueblos de la Isla.

ta millones y otros cien de marzo a junio y así hasta diciembre de 1932, casi con idéntico ritmo y semejante proporción. No se calcula en esta cuenta, que sin perturbaciones políticas, sin idas ni venidas de capital amedrentado o temerario, en años anteriores se habían ido produciendo acumulaciones semejantes y que en 1931, hubo posibilidades de ahorros y de capitalización en menos nueyas y hubo, así como capitalistas y ahorradores que creían salvar sus caudales o su peculio escondiéndolo o expatriándolo, quienes quisieron contrarrestar esta acción deprimiente, llevando a los bancos cuanto poseían.

No se computa tampoco en este examen superficial de cifras, que participación pudo haber en ellas y hay en la actualidad, de capitales extranjeros. Cada día se nos viene repitiendo que desea colocarse o invertirse en España dinero yanqui, inglés, francés, suizo, holandés, judío sin patria, bancario de Basilea, internacional de Amsterdam, etcétera, etc. Hasta dinero soviético, producto de las remesas de petróleo, parece ser que quiere establecerse en España, tomándola como bella estación invernal... Y es posible que esos quinientos ochenta millones que se han entregado a los bancos en 1932, sean, en buena parte, no capital inmigrado del que se ausentó en 1931, sino avanzadas de las divisas extranjeras que se disponen a hacer nuestra felicidad, inyectándonos sangre nueva con empréstitos exteriores o inversiones industriales.

Hace pocos días, ante la nueva orientación del oro transhumante que emigra de Suiza, Francia y los Estados Unidos, hacia Inglaterra, se convirtió el diario londinés Daily Mail que hay "mal dinero" y "mal oro" que eran de esta calidad los capitales especulativos que mudaban nuevamente su residencia; para beneficiarse con las diferencias que se establecen en la cotización internacional de las monedas.

Con semejante motivo, un economista conocido, M. André Amar, ha explicado en la revista "Le Capital", el procedimiento con que se viene haciendo la exportación de capitales en los países, donde mas severas son las restricciones puestas a la libertad individual con que cada cual hace de su dinero lo que le parece mas conveniente. Es posible que André Amar

no conozca el caso de España, y no se refiera para nada a nuestro país, y en algunas repúblicas suramericanas. Para que no parezca que yo que no divulgo el arbitrio en que intervienen un capitalista austriaco, un importador francés y una banca comisionista me abstengo de traducir el texto revelador. La verdad es, que sigue siendo una realidad que el dinero no tiene nombre ni olor ni declaración de origen.

Estos días se ha señalado con estupefacción, un poco inexplicable, el hecho de que al empréstito recién cubierto en París, haya acudido mucho capital procedente de Amsterdam, siendo posiblemente capital de origen francés. No se crea que tantas disponibilidades hubieran buscado acogida en aquel centro de especulaciones, tantas veces citadas con dolor y con ira en España, que atribuye a la plaza holandesa una influencia maléfica sobre la peseta y la progresión lamentable de sus depreciaciones.

Lo curioso en todo esto, es que cuando constantemente se habla aquí de ofertas de capitales extranjeros hechas al Ministro de Hacienda y a nuestros grandes banqueros y a nuestros grandes industriales, en los comentarios extranjeros no se cita para nada el capitán español que se supone asignó, mil millones ya es cifra para tenerla en cuenta, — ni se habla nada de que desea reingresar en su patria ni tampoco del capital, supuestamente extranjero, que, con divisas españolas compradas al cambio de 235 pesetas-plata por cada peseta-oro, quiere venir a establecerse en España, con la puerta abierta para marcharse, cuando pueda recobrar su peseta-oro, recomprándola con 150 o 175 pesetas-plata. Este oro extranjero y este dinero extranjero que quiere venir a proteger a nuestra Hacienda en déficit y a nuestra industria en desmayo y a nuestra banca en cobardía, es el "mal oro" y el "mal dinero" de que hablaba el "Daily Mail", iniciando un nacionalismo a un "chovinismo", si se quiere, que vá a ser preciso exaltar y sembrar en todos los corazones. En verdad, parece acercarse la hora en que se imponga al dinero la necesidad y el deber de tener patria.

DIONISIO PEREZ

(Prohibida la reproducción).

NUESTROS COLABORADORES

DESDE BUENOS AIRES

POSTURAS

DEBATE CONSTITUCIONAL

Agitadísima aparece desde esta banda del Río la República Oriental del Uruguay. Ha llegado a la cumbre cierta disputa enconada entre los partidarios de la Constitución vigente y la antigua: la de organización unitaria. Actualmente el gobierno uruguayo es de estructura colegiada, casi como el de Suiza, con una Junta Administrativa de nueve personas con sus correspondientes ministros. El extinto estadista, Dr. José Batlle y Ordóñez, presidente dos veces de voluntad firmísima y anhelo muy democrático, comprendió los riesgos del presidencialismo y quiso que la omnipotencia del primer magistrado, apoyado, además, por una gran mayoría parlamentaria, excesivamente adicta, fuese mitigada por la intervención de otros gobernantes, con mayoría y minoría forzosa de los dos partidos más arraigados, con lo cual se intentaba también suprimir, como en efecto se consiguió, las crónicas guerras civiles, motivadas por la iritación del otro partido, apartado siempre del poder. Muchos años de experiencia han demostrado que tal sistema de gobierno en el Uruguay resulta caro, lento y desbarajustado. La responsabilidad del mando se diluye entre un número grande de personas, con la agravante de que el Presidente de la República, en mucho sólo decorativo, es blanco de ataques políticos y periodísticos, por la sencilla razón de que en estos tiempos la opinión reclama una ejecución más rápida, directa y visible.

INTERVENCIÓN PROHIBIDA

Otra agitación, menos peligrosa aunque no menos violenta en ciertos círculos, es la que en Buenos Aires ha estallado entre nacionalistas y comunistas, francos o encubiertos, sobre todo en cuanto se relaciona con la enseñanza pública y privada. Después de reñas y documentadas campañas contra los maestros que mantiene afinidades con ideales avanzados, al fin el presidente del Consejo Nacional de Educación ha recordado al magisterio el deber que tienen todos los empleados públicos de apartarse de la política activa. Taxativamente, se "prohíbe a los directores, vicedirectores y maestros de escuelas públicas hacer propaganda en favor o en contra de creencias religiosas y opiniones políticas."

En torno a esa disposición y otras relacionadas con esfuerzos de propaganda ideológica, la discusión se ha enredado en términos graves para el orden público, puesto que el debate impreso y oral traspasa la limitación de la controversia e invade la reunión tumultuosa y la calle donde chocan las multitudes. Es que el apasionamiento entusiasmó los espíritus y se recurre a todos los medios

coercitivos para inutilizar al adversario. Los mismos conservadores que hoy se enorgullecen de esos votos, probablemente mañana pedirán mayor libertad, cuando esas prohibiciones dificulten las actividades de sus partidarios, naturalmente dispuestos a hacer propaganda de sus creencias católicas y sus opiniones de sana reacción política.

PUNO FUERTE

Estos sucesos, más los que se desarrollan en algunos países de Europa, Alemania sobre todo, espolean las plumas de los folclóricos contrincantes. Los conservadores se apoyan en ellos para defender el sistema constitucional antiparlamentario y de autoridad simplificada y enérgica. Se han reproducido aquí palabras de Alfonso de Borbón a su llegada a Portugal. Declaró que la elección del desembarco por los evadidos de Villa Cisneros, "fué debida a la seguridad que ofreció este país, en el que existe un gobierno fuerte que da un ejemplo al mundo imponiendo la paz y el orden."

Naturalmente, la réplica del adversario ha sido inmediata y no las mismas afirmaciones de los monárquicos, quienes, acaso con razón, se quejan de que el gobierno de Azaña sea un gobierno duro.

He aquí, pues, frente por frente, vecinos muy próximos, dos gobiernos fuertes: el de Portugal y el de España. El primero merece elogios porque ron su decisión ajierta a mantener el orden interior. El segundo es reprimido por la dureza con que castiga los movimientos subversivos, tanto monárquicos como anarquistas, según acaba de mostrarlo en Andalucía, principalmente en Casas Viejas. Otro gobierno, expeditivo y firme, el mejicano, tan lógicamente repudiado por los católicos. No hablemos del de Rusia. Ominoso.

ANSIAS ELECTORALES

Parece que constituiría solución pacífica del intrincado problema constitucional del Uruguay el plebiscito.

El partido blanco, y el propio gobierno del doctor Gabriel Terra son manifiestamente partidarios de consultar la opinión del país. Pero colorados y socialistas muestranse absolutamente contrarios al acto plebiscitario. Allí las posiciones son bien francas. Los que creen vencer, reclaman perentoriamente la solución democrática, y para ello, además amenazan con la posibilidad de la guerra civil. Los que dudan del triunfo, se niegan a usar de las normas pacíficas, con todo y ser los más liberales.

Menos clara es la situación de las agrupaciones opositoristas de España. Por una parte Lerroux y sus huestes exigen del poder moderador la destitución del actual gobierno que cuenta con la mayoría parlamentaria.

Por esta misma razón, Azaña afirma que sólo obedecerá el mandato electorario de marzo. Para esos comicios se preparan cuerdamente todas las derechas, aun aquellas que no sienten ningún entusiasmo por las decisiones del sufragio universal. Sin embargo, en estos días en que éstas sospechan con fundamento que la opinión requiere un gobierno más equilibrado, proclaman los derechos indiscutibles de la soberanía nacional. Es decir que hacen profesión de fe liberal y democrática.

BUEN SENTIDO

Semanas atrás me entretuve subrayando la nueva posición de un socialista catalán que, como todo su partido en la península ante las campañas frenéticas de los anarcosindicalistas, predica serenidad, tolerancia, coherencia, comprensión de la realidad. Ejemplo de esa moderada conducta, el discurso que va repitiendo el ministro de Obras Públicas, quien sacrificando la popularidad ante sus auditores, donde abundan extremistas, recomienda actitudes de templanza, habla de ideales patrios que pueden coordinarse con los de la clase obrera, se muestra respetuoso con el pensamiento político futuro que acaso domine en el país y, sobre todo, hace estas dos afirmaciones: que ni agoniza la burguesía, ni el capitalismo; y que España no es Rusia y que sólo equipararlas es ya locura extremista.

También en Buenos Aires los socialistas viejos encuentran argumentación adecuada para oponerse a los comunistas que pretenden forzar la situación con actividades de violencia. Es más, un grupo de socialistas, independientes, cuya intervención en la administración del presidente Justo obtiene resultados muy laudables, deenden su posición con razones de peso y estos propietarios de su sana influencia. Unos y otros proceden de buena fe y contribuyen a la pacificación de los espíritus.

PUNTOS DE VISTA

No he titubeado en reconocer buena fe en todos los grupos beligerantes. Sin embargo, es forzoso admitir que unos y otros se colocan en ángulos diversos, para dirigir los movimientos combativos y aun para justificarlos; ángulos diversos dentro de una misma doctrina y elegidos por idénticas personas. Lo cual significa que todos los principios son buenos según contribuyan a la conquista del ideal que en tales o cuales momentos se juzgan los más convenientes a la patria. Hoy, por ejemplo, se oye frecuentemente en España de los ministeriales que la República es actualmente lo principal. A esta verdad interna replican los opositoristas con la frase de Castelar: "Para mí, primero es la patria, luego la libertad y después la República". Eso es precisamente lo que piden, ansiosos, cuantos

están frente al gobierno de Azaña, a quien tildan de dictatorial: Libertad. Son los mismos que contestaban tantísimas veces, en tiempos de la monarquía: Sí, libertad, pero no libertad; y procedían con la severidad que todos los luchadores de entonces conocemos.

En suma: convengamos que son muy pocos los que pueden enorgullecerse de haber mantenido siempre un solo punto de vista, una consecuencia firme e inalterable. La mayor parte habla y obra, desgraciadamente, según el lado en que se halle de la barricada.

J. TORRANDELL

DE BUÑOLA

Escuela Nueva

Con este título, don Pedro Rotger Pizá, Maestro Nacional de esta villa, dió, el pasado jueves 16 del actual, la tercera conferencia del ciclo que la Escuela Graduada de Buñola tiene organizado.

Comienza diciendo el señor Rotger que Atenas fué la ciudad más importante de Grecia, la de los hombres más cultos y mejor educados, la de los grandes sabios artistas y literatos. Todo su esplendor lo debió a considerarse inspirada y protegida por la diosa de la Cultura y de la Sabiduría, Pallas Athenea o diosa Minerva, situada sobre una colina a cuyos pies estaba la culta ciudad. Así también Buñola se halla a los pies de una colina, encima de la cual tiene su templo de Minerva, la Escuela, que, como el de Atenas, irradia luz de cultura al pueblo. La Escuela es el faro de la cultura popular.

La escuela de nuestros abuelos era, para ellos, un tormento. Edificios estrechos y mal ventilados, las matriculas numerosas, las lecciones de memoria sobre asuntos que no interesaban al niño; como consecuencia, la necesidad del empleo de los castigos corporales, todo contribuía a la animadversión que se sentía por la escuela de aquel tiempo. Además, se le obligaba a permanecer callado e inmóvil en su sitio porque se quería que fuese obediente y temeroso.

Hoy, por el contrario, se ha perdido la falsa idea de considerarle como cosa mala, y se toma como un ser que infunde respeto porque se sabe que de él han de salir los hombres de mañana, y procura sembrar en él la semilla de la educación.

La escuela nueva quiere que el niño viva, en todo momento, lo más agradable posible y hace que en la escuela se encuentre mejor que fuera de ella. De aquí esos hermosos pala-



LAXANTE SALUD El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Pídesse en farmacias.

HIPOFOSFITOS SALUD

Estimula el apetito, aumenta la vitalidad y favorece el crecimiento. La transformación se opera en pocas semanas y es un reconstituyente que puede emplearse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

Advertisement for 'AHORA MAS QUE NUNCA' featuring 'NEVERAS' and 'CASA BUADES' with contact information for Plaza Cort, 32.

Advertisement for 'VICENTE MARTI PRACTICANTE PEDICURO-CALLISTA' located at Sindicato 165.

cos escolares y el cambio radical de los sistemas de enseñanzas.

Hoy es la razón que trabaja en vez de la memoria; el niño se mueve libremente, discute con sus compañeros y con el maestro el objeto del trabajo y en vez de odiar a la escuela la ama. La escuela es la casa de los niños, así la llama la Doctora Montesori.

Se dice que la escuela nueva educa y que la escuela antigua sólo instruye. Antes se daba al niño todas las cosas preparadas. El principio fundamental de la escuela de hoy es el de preparar para la vida y puesto que ésta es un constante yacimiento de dificultades la escuela reproduce esto mismo preparando al niño para un constante triunfo. La escuela no descuida la instrucción; pero ésta sólo es un medio cuyo fin es el de educar. El cine, la radio, el fonógrafo, y la imprenta son poderosos auxiliares para la obtención de un completo conocimiento de las cosas.

Pero lo esencial para la escuela de hoy es la formación de una buena y sana conciencia que va a resolver el gran problema de la paz universal. La escuela aspira a que el niño sólo ame lo bueno y aborrezca lo malo. Pero la familia y los demás factores educativos deben colaborar con la escuela e inspirarse en sus principios.

La escuela formará una nueva generación. Tenemos por detrás la dura experiencia de la guerra europea de la que todos pagamos sus consecuencias, sin embargo hallarse el peligro de otra más funesta. La solución está en preparar una nueva generación por medio de la escuela. Es lo que se llama la paz por la escuela. El mal entendido patriotismo llevó al mundo por el camino de las guerras. Todos somos hermanos sea cualquiera el punto de vista que se tome. La escuela que lo sabe procurará infiltrar este sentimiento de fraternidad. Medios para conseguirlo; la correspondencia interescolar, el intercambio escolar, las colonias escolares, etc., que sirven para establecer relaciones de estrecha amistad entre niños de países, razas, lengua o religión diferentes. Nosotros tenemos establecida la correspondencia interescolar entre niños de varios puntos de la Península y pensamos establecerla, en años sucesivos, con niños de Argentina y Francia.

Termina diciendo el señor Rotger que todo esto es una misión muy grande y muy noble que se encomienda a la escuela pero que ella no puede trabajar sola porque los frutos serían muy escasos. Hace un llamamiento a las familias y a todo el pueblo para que todos juntos consigamos la paz de nuestros corazones, de nuestra patria y de la humanidad. Las últimas palabras del conferenciante fueron acogidas con aplausos.

Relacion de tratados de ingeniería y arquitectura, manual de carpintería, manual de horticultura, etc.

SRES. VIAJANTES. ¿Quiere que sus clientes reciban los géneros con prontitud? Ordene sean entregados a la Agencia A. Buxó, Castañes, 8, BARCELONA.

MUEBLES. Existencias en Comedores, Dormitorios, Lámparas de madera y en diferentes muebles. Especialidad en muebles de estilo Mollerquin.

PIANOS. Música, Radios, Discos, Máquinas de coser a plazos. ANTIGUA CASA BANQUE.

LA CHAUSSURE. VERANO 1933. Nuevas ideas del arte del calzado elegante.

Theater advertisement for 'TEATRO LIRICO' featuring 'PARSIFAL' by Wagner, with cast members Carlo Galeffi, Aida-Manon, and Rigolletto-Barbero.

TEATRO BALEAR Hoy de 3 a 12

Juguetes de Hollywood

EL FORMIDABLE DRAMA

CADETES

¿UN AMOR PURO?

¿UN AMOR REPROBABLE?

No deje de ver CADETES

POR TELÉGRAFO

De Política

EL DR. ALBIANA, CONDENADO
Madrid 22 (11'30 n.)
Almería.—La Sala de la Audiencia ha dictado sentencia contra el doctor Albiana a un mes y once días de arresto por injurias leves al Parlamento.

A pesar de la insignificancia de la pena, se ha interpuesto un recurso ante el Supremo.

El Dr. Albiana ha escrito al Decano del Colegio de Abogados de Madrid para que se le permita trasladarse a su pueblo natal de Enguera (Valencia) para ser atendido y cuidado por sus familiares, pues se encuentra de cada día más enfermo.

PRIETO REGRESO DE BILBAO
A las 8'15 en automóvil llegó el Ministro de Obras Públicas señor Prieto, que procede de Bilbao.

ALMUERZO DEL GRUPO ACCION REPUBLICANA
Mañana almorzarán juntos los Diputados del grupo de Acción Republicana, asistiendo el señor Azaña.

La comida no tiene carácter político alguno, sino un simple acto de afinidad, para cumplir el acuerdo de reunirse una vez al mes.

TRANQUILIDAD POLITICA
Durante toda la tarde hubo tranquilidad en los pasillos del Congreso. Ni siquiera hubo la consabida conversación de los periodistas con el señor Lerro.

Este llegó tarde al Congreso y como visé que no le rodeaban sus amigos afines entré directamente en el salón.

LOS RADICALES
El Comité Ejecutivo nacional del partido radical se ha reunido. Se trató de cuestiones de régimen interior y de la creación de periódicos, órgano del partido.

EL ACCIDENTE DEL SR. ALGORA
En el salón de lectura del Congreso a donde fué trasladado el señor Algora al sufrir el desvanecimiento, fué atendido por varios médicos.

El señor Besteiro y muchos diputados acudieron a interesarse por su estado.

EL PLAN PARLAMENTARIO
El señor Besteiro dijo que mañana se votará definitivamente el proyecto de incompatibilidades.

Preguntado si la votación sería con "quorum", dijo que hasta ahora nadie lo ha pedido.

Mañana toda la sesión se dedicará al proyecto de Congregaciones Religiosas.

Dijo que la comisión de Justicia ha dictaminado favorablemente el proyecto de garantías constitucionales y responsabilidad del Presidente de la República.

Los proyectos se pondrán a discusión.

CONFERENCIAS Y REUNIONES
Durante la sesión estuvieron conversando animadamente los Sres. Ossorio y Gallardo y Azaña.

Después de la sesión en el despacho de los ministros se reunieron los Sres. Azaña, de los Ríos y Zulueta y los subsecretarios de Gobernación y presidencia.

Al terminar la reunión el Sr. De los Ríos dijo que fué una conversación particular sin alcance político.

EL PLAN PARLAMENTARIO
El señor Besteiro dijo que mañana se votará definitivamente el proyecto de incompatibilidades.

Preguntado si la votación sería con "quorum", dijo que hasta ahora nadie lo ha pedido.

Mañana toda la sesión se dedicará al proyecto de Congregaciones Religiosas.

Dijo que la comisión de Justicia ha dictaminado favorablemente el proyecto de garantías constitucionales y responsabilidad del Presidente de la República.

Los proyectos se pondrán a discusión.

CONFERENCIAS Y REUNIONES
Durante la sesión estuvieron conversando animadamente los Sres. Ossorio y Gallardo y Azaña.

Después de la sesión en el despacho de los ministros se reunieron los Sres. Azaña, de los Ríos y Zulueta y los subsecretarios de Gobernación y presidencia.

Al terminar la reunión el Sr. De los Ríos dijo que fué una conversación particular sin alcance político.

Se le preguntó si formaría parte del directorio de las fuerzas de obstrucción parlamentaria.

—No tengo la menor noticia de ello —repuso—. Me parece que suena mal eso de "directorio". Eso queda para el mundo de la política internacional, cuyo momento no puede ser más interesante, y a la que estos señores no prestan la menor intención. Las conversaciones entre Mac Donald y Mussolini son más interesantes que los asuntos de índole interior. Se trata de nada menos que de la paz del mundo, con la conquista del Mediterráneo, y yo aseguro ahora que esa paz del mundo se hará a costa nuestra.

Yo accedo a este asunto casi mayor importancia que a todos los problemas políticos del interior.

—No tengo la menor noticia de ello —repuso—. Me parece que suena mal eso de "directorio". Eso queda para el mundo de la política internacional, cuyo momento no puede ser más interesante, y a la que estos señores no prestan la menor intención. Las conversaciones entre Mac Donald y Mussolini son más interesantes que los asuntos de índole interior. Se trata de nada menos que de la paz del mundo, con la conquista del Mediterráneo, y yo aseguro ahora que esa paz del mundo se hará a costa nuestra.

Yo accedo a este asunto casi mayor importancia que a todos los problemas políticos del interior.

Sobre el bloque de oposición
Madrid 22 (11 n.)

Con relación a la noticia publicada en algunos periódicos referente a la constitución de un bloque integrado por las minorías de oposición para combatir al Gobierno, algunos diputados, conocedores de los pensamientos y aspiraciones de este bloque, entre los que figura Melquíades Álvarez como dirigente más calificado, aseguraron que lo que se pretendía era la formación de una Asamblea parlamentaria análoga a la que se constituyó en Barcelona patrocinada por Cambó.

Los periodistas preguntaron al señor Maura acerca del asunto y dijo: —A mí no me ha hablado nadie de semejante cosa.

—Igual dijo Lerro, añadiendo: —No hay nada en absoluto de esa pretendida unión. Hasta mí no ha llegado ni siquiera el rumor.

El jefe de la minoría de Izquierda decía: —Esta noticia es un globo sonda lanzado por Melquíades Álvarez. Cosa absurda y reveladora de la tortura de estos viejos políticos que no saben incorporarse al momento actual.

La ley de incompatibilidades
Madrid 22 (11 n.)

En virtud de la Ley de incompatibilidades aprobada, la incompatibilidad entre el cargo de diputado y los de libre nombramiento del Gobierno, se aplicará desde la vigencia de la Ley.

Los cargos por oposición y los de diputados de regiones autónomas y demás incompatibilidades se aplicarán desde las primeras elecciones de diputados que se celebren.

LA RENUNCIA DE ACTAS
Preguntado el señor Cordero acerca de si en la renuncia de cargos o actas, con arreglo a la Ley de incompatibilidades, decidirá por la opción los partidos o los individuos, dijo, los demás, no lo sé pero en mi cargo decidirá el partido. Por tanto si me dicen que me quede, me quedaré y si prefieren que me vaya, me iré.

La lucha de comunistas y sindicalistas en Sevilla
Madrid 22 (11 n.)

Sevilla.—Se han aceptado las diferencias entre sindicalistas y comunistas con motivo de las huelgas de aceituneros y del ramo de productos químicos.

Anoche en la calle de Jauregui un grupo de sindicalistas que repartía hojas se encontró con varios comunistas, cruzándose algunos disparos.

Acudieron los guardias de Asalto que persiguieron a los pistoleros disparando.

Las Cortes Constituyentes
PIDIENDO UNA EXPLICACION
Madrid 22 (11 n.)

A las cuatro y diez abre la sesión el señor Besteiro, con escasa concurrencia en escaños y tribunas.

En el banco azul, el ministro de Justicia. Leída el acta de la sesión anterior, se aprueba su aprobación.

El señor Guerra del Río dice ayer, cuando hablaba sobre el proyecto de incompatibilidades le interrumpió el diputado socialista don Bruno Alonso, según ha podido leer en "El Socialista", ya que en el "Diario de Sesiones" no figura dicha interrupción, que contiene palabras injuriosas. Tales fueron las de que yo era incompatible con la Cámara como don Emiliano Iglesias. Pide al señor Alonso una explicación.

El Presidente dice que, en efecto, percibió una interrupción del señor Alonso, pero no pudo oír sus palabras.

El señor Alonso aclara la cuestión diciendo que cuando oía hablar de incompatibilidades al señor Guerra del Río se le ocurrió recordarle a Emiliano Iglesias, pero sin otro comentario ni alcance.

EL PROYECTO DE CONGREGACIONES
Se entra en la orden del día, reanudándose la discusión del proyecto de Congregaciones religiosas.

El señor Ortiz de Solzano defiende una enmienda al artículo séptimo. Pide que quede redactado así: "La iglesia católica nombrará libremente a todos los ministros, administradores y titulares de cargos y funciones eclesiásticas en España, notificando el Gobierno los nombres y nacionalidades de los que ejerzan jurisdicción sobre los ciudadanos españoles."

Otra cosa, estima el orador, sería anticonstitucional y disconforme con el laicismo del Estado.

(Llega el Ministro de Marina.)

El señor Moreno Mateo le contesta, por la Comisión, y dice que ésta le ruega considere reproducidos todos los argumentos empleados para impugnar aver fué rechazada. Se extraña de que el señor Ortiz de Solzano, tan nacionalista en otros debates, se muestre ahora tan propicio a que un extranjero pueda ostentar autoridad en España, aunque solo sea eclesiástica o espiritual.

El señor Solzano insiste defendiendo el derecho de los católicos españoles para guiarse por dignatarios extranjeros, pues también los socialistas invocan siempre el nombre de Carlos Marx, alemán.

El señor Cordero exclama: —¡Era judío!

En votación nominal se rechaza una enmienda de 180 votos contra 8.

El señor Botella defiende otra enmienda. Cree que debe suprimirse el párrafo referente a la investigación del Estado en los nombramientos eclesiásticos, por creer que esto será un asidero que utilizarán los católicos para hablar de la persecución del Estado contra la Iglesia.

En votación nominal también se rechaza la enmienda por 198 votos contra 2.

En votación nominal también se recordando el voto de su minoría, dice que el Gobierno solo quiere mantener el veto a los nombramientos de la Iglesia para influir a su antojo. Este veto es innecesario, puesto que si algún agente de la Iglesia delinque está expedito el camino en el Código Penal.

En votación nominal se aprueba el

De Marina
Madrid 22 (11 n.)

La Comisión de Marina, del Congreso, ha dictaminado acerca de dos proposiciones de Ley referentes a la creación de un cuerpo de corredores en los puertos para vigilar la actividad de los consignatarios de buques y otra referente a los maquinistas de la Armada de segunda clase.

Los comunistas han anunciado la huelga para mañana para asistir al mitin contra el pistolero seguido de manifestación.

Irán a la huelga todos los gremios.

El Gobernador ha autorizado el mitin, pero no la manifestación, habiendo dado orden a los guardias de asalto que la impidan por todos los medios.

El asunto Kreuger
LAS ACUSACIONES CONTRA UN EX PRESIDENTE DEL CONSEJO
Madrid 22 (11 n.)

Estocolmo.—La Comisión de Encuesta que está presidida por el barón Wuntemberg, antiguo presidente del Tribunal Supremo, ha emitido su informe sobre ciertos hechos que se reprochan al señor Carl Ekman expresidente del Consejo sueco y jefe del partido liberal prohibicionista.

El informe establece que el señor Ekman tomó personalmente la iniciativa de pedir al financiero Kreuger que subvencionara su partido, negando hasta el último momento la existencia de esas subvenciones y llegando a calificar de falsas las pruebas escritas de sus relaciones con Kreuger.

Obligado por último a reembolsar las subvenciones recibidas a los sindicatos de la quiebra Kreuger and Tell, el señor Ekman declaró sacrificar para ello el producto de los ahorros de toda su vida, siendo así que el reembolso se hizo gracias a otras subvenciones puestas a su disposición.

Por último el informe señala la existencia de giros entre la cuenta personal que el señor Ekman tenía abierta en un banco y la del partido liberal; prácticamente no existía ninguna línea de separación entre los depósitos del señor Ekman y los del partido.

El resultado de la encuesta ha producido viva impresión en los círculos políticos y el señor Ekman ha presentado la dimisión como jefe del partido.

De Marina
Madrid 22 (11 n.)

La Comisión de Marina, del Congreso, ha dictaminado acerca de dos proposiciones de Ley referentes a la creación de un cuerpo de corredores en los puertos para vigilar la actividad de los consignatarios de buques y otra referente a los maquinistas de la Armada de segunda clase.

Los comunistas han anunciado la huelga para mañana para asistir al mitin contra el pistolero seguido de manifestación.

Irán a la huelga todos los gremios.

El Gobernador ha autorizado el mitin, pero no la manifestación, habiendo dado orden a los guardias de asalto que la impidan por todos los medios.

Incautación de armas y bombas en Plasencia
Madrid 22 (11 n.)

En la Dirección General de Seguridad se dió cuenta de que en Plasencia numerosos individuos pertenecientes a la C. N. T. estaban realizando repartos de armas.

Varios agentes de policía practicaron registros incautando de un verdadero arsenal de armas. Fueron hallados carabinas, mosquetones, revólvers y pistolas.

También fué hallado un saco con 22 bombas cargadas y bastantes frascos con materias explosivas.

Se practicaron siete detenciones.

Anoche llegaron a Madrid los detenidos declarando ante el juzgado.

Han sido aplazadas las deliberaciones de la Dieta
Tokio.—La Dieta japonesa ha acordado aplazar sus deliberaciones hasta el día 24 del actual, después de haber aprobado el proyecto de Presupuestos y otras proposiciones importantes, siendo varios los casos en que la decisión fué adoptada por votación unánime de la asamblea.

En los círculos políticos se hacen circular algunos pronósticos basados en la hipótesis de que presenten la dimisión el Presidente del Consejo señor Saito y el ministro de Hacienda los cuales, debido a su avanzada edad abandonarían sus funciones por razones de salud.

Algunos llegan incluso a suponer que esas dimisiones traerían como consecuencia un cambio de Gobierno, pero la Agencia Rengo dice estar en condiciones de declarar que según informes recogidos de fuente autorizada no se efectuarán cambios en el Gobierno y que incluso en la hipótesis de que se produjeran las dimisiones que se anuncian, las modificaciones que ello implicaría no harían más que acentuar el carácter nacional de Gabinete.

Se reúne la mesa de la Conferencia del Desarme
Ginebra.—Se ha celebrado una reunión de la Mesa de la Conferencia del Desarme, bajo la presidencia del señor Henderson.

A poco de comenzar la reunión, comenzó a circular por los pasillos el rumor de un aplazamiento de los trabajos.

Efectivamente, al terminar la reunión se facilitó a la prensa un comunicado que dice:

"En vista de que a consecuencia del viaje del señor Mac Donald a Roma se celebran actualmente discusiones entre ciertas potencias para llegar a una mejor colaboración en Europa y que han sido presentadas sugerencias encaminadas a un posible aplazamiento de la reunión de la Comisión general fijada para el jueves por la tarde, en la cual había de comenzar la discusión del proyecto inglés, se ha decidido con vocar dicha Comisión general para el citado día por la mañana, con objeto de consultarle acerca de la oportunidad de suspender los trabajos hasta después de las vacaciones de Pascua.

Cooperación entre las grandes Potencias europeas para asegurar la paz
FRANCIA
COMUNICADO OFICIAL
Madrid, 22 (11 n.)

París.—El comunicado que ha sido facilitado sobre las conversaciones franco-británicas, dice:

"El Primer ministro y el Secretario de Estado de Negocios Extranjeros de Inglaterra se han detenido en París al regresar de Roma, con objeto de poner al Presidente del Consejo y al ministro de Negocios Extranjeros franceses a corriente de los caracteres de sus conversaciones con el señor Mussolini.

Los ministros ingleses y franceses tuvieron un amplio cambio de puntos de vista.

Los ministros franceses dieron las gracias a sus colegas por las informaciones que les facilitaban, las cuales les permitirán proceder a un examen profundo de las proposiciones.

Los ministros de los dos países se pondrán en comunicación de nuevo en breve plazo.

Los ministros franceses afirmaron el deseo de ver instituirse en interés de la paz europea, dentro del cuadro y espíritu de la Sociedad de Naciones, una cooperación confiada entre las cuatro potencias europeas miembros permanentes del Consejo de la Sociedad de Naciones.

DECLARACIONES DE MAC DONALD
París.—El Primer ministro inglés señor Mac Donald recibió a última hora de la tarde en la Embajada de Inglaterra a los representantes de la prensa internacional y, contestando a algunas preguntas que se le hicieron, declaró entre otras cosas:

Nuestro objetivo es hacer de Europa una comunidad de buen acuerdo entre Estados que desean todos la paz y que todos demuestran la misma buena voluntad.

EL ESPIRITU QUE ANIMA A FRANCIA
París.—El redactor diplomático de la Agencia Havas cree poder asegurar que los señores Daladier y Boncour, durante la entrevista que celebraron con los señores Mac Donald y Simón, darán su adhesión cordial a las iniciativas tomadas en Roma; Francia está dispuesta a participar en el Tratado previsto, pero sus representantes pedirán solamente un plazo para poder estudiar detenidamente las modalidades del mismo, pues algunas de ellas les parecen, a primera vista, necesitadas de modificaciones serias.

MA DONALD Y SIMON CALEN PARA LONDRES
Le Bourget.—Los señores Mac Donald y Simon han salido esta mañana, a las nueve, para Groyden.

ALEMANIA
LO QUE SE DICE EN LOS CIRCULOS OFICIALES
Berlín.—En los círculos oficiales se tiene la impresión de que las proposiciones de señor Mussolini ofrecen ciertos contrastes con las sugerencias más categóricas del señor Mac Donald y tienden a suprimir las causas fundamentales del malestar europeo.

INGLATERRA
IMPRESION EN LONDRES
Londres.—En los círculos políticos se comenta favorablemente los resultados de la conversación de Roma.

La prensa al ocuparse de dichas conversaciones dice que el comunicado facilitado sobre las mismas viene a conciliar los intereses revisionistas con los de los partidarios del "statu quo."

Únicamente el Manchester Guardian alude a un punto que le parece capital y teme que las revisiones previstas se efectúen a costa de Polonia.

HUNDIMIENTO DE UN CIMBORRIO
Madrid 22 (11'30 n.)

A primera hora de la tarde se produjo el hundimiento de una parte del cimborrio de la iglesia de Monserrat aneja a la Cárcel de Mujeres.

Acudieron los bomberos que procedieron al derrumbamiento total de la cúpula, que amenazaba hundirse.

El edificio desde hace tiempo se había declarado monumento Nacional.

UN CHOQUE
En la calle de Fuencarral está tarde chocaron un automóvil y un tranvía.

Resultaron heridos leves los cuatro individuos que ocupaban el auto.
HA SIDO ROBADA LA CAJA DEL AYUNTAMIENTO

Segovia.—Al entrar en el Ayuntamiento de Aldea Real la mujer encargada de a limpieza observó que la puerta principal estaba violentada.

Avisó enseguida a las autoridades, las que comprobaron que durante la noche entraron ladrones violentando la puerta de la secretaría y llevándose la Caja de caudales.

La Caja se halló en las afueras del pueblo, completamente destrozada. Los ladrones se llevaron 8 mil pesetas que había en ella.

También fué encontrada una maza de hierro y rejas que utilizaron los ladrones, que fueron robadas previamente de una fragua de la localidad.

CONTRA UN CASERO
Jerez de la Frontera.—Un vecino de la calle del Sol fué desahuciado. Un grupo de vecinos acudió arrancando las puertas y ventanas de la finca.

Luego se dirigieron a la tienda de Ultramarinos propiedad del casero sacando los muebles y enseres, los que quemaron.

Al acudir la Guardia Civil y fuerzas de Seguridad fueron tiroteados por los revoltosos.

Los guardias dieron una carga resultando herido el niño Manuel Miralles y diez vecinos contusos.

Ha sido detenida la joven María Cobas que arengaba a los revoltosos.

PIDEN UN LOCAL DE RELIGIOSAS
Zamora.—En el pueblo de Villapando se formó una manifestación de mujeres que penetró en el Ayuntamiento pidiendo que el local de las

